

Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Primera-Opinión	23

Los afectados en Michoacán ya son 40 mil

Sube a seis el número de muertos por el fenómeno en esa entidad; 30 de sus ríos están a punto de desbordarse

POR MIGUEL GARCÍA TINOCO

CORRESPONSAL estados@nuevoexcelsior.com.mx

MORELIA. — Las Iluvias que durante cinco días han azotado Michoacán cobraron ya la vida de seis personas; entre ellos, cinco menores de edad. Además, hay dos mil 500 casas inundadas, 200 viviendas destruidas y más de 40 mil damnificados, sobre todo en los municipios de Angangueo y Tuxpan.

Protección Civil del Estado encendió los focos rojos en 25 municipios, porque el pronóstico anuncia luvias durante 24 horas más y al menos 30 ríos están a punto de desbordarse en el centro, sur y oriente de la entidad.

Tuxpan, ubicado a 130 kilómetros de Morelia, es donde más se sufre por el mal tiempo: ahí se desbordaron dos ríos y se anegaron 15 colonias.

Decenas de familias fueron desalojadas y otras tantas permanecen refugiadas en los segundos piso de viviendas construidas de concreto; por ahora no se les puede rescatar porque las calles están convertidas en ramales de los ríos Tuxpan y Taximaroa.

El panteón y un parque infantil están sumidos en el agua; testigos aseguran haber visto flotar decenas de ataúdes; la plaza principal y el atrio de la iglesia de Tuxpan están anegados. Nadie recuerda algo similar en los últimos 60 años.

Adrián Espino, un anciano, abandonó su casa, a menos de 200 metros de la Presidencia Municipal, y se fue con familiares a una zona más alta, porque el agua ya se había metido hasta la cocina de su hogar. "Tengo más de 60 años viviendo aquí y nunca habíamos visto una situación así, tan terrible", comentó.

Angangueo es el otro poblado colapsado por las lluvias y los deslaves de cerros; ahí, al pie de la zona de amortiguamiento de la mariposa monarca, se desbordó el río San Pedro y arrastró diez casas, en una de las cuales murieron tres niños.

Angangueo está asentado en una cañada. El agua desbordada buscó cauces naturales, pero fue tanto el caudal que desaparecieron calles y ahora las zonas peatonales están invadidas con piedras y lodo.

La cuarta víctima fatal fue en Zitácuaro, se trata de una joven de 19 años quien vivía a la orilla de un río.

En la comunidad de El Rosario murió un menor al deslavarse un cerro. Las condiciones del terreno no permiten que los cuerpos de rescate se acerquen para recuperar el cadáver y se cree que habría más personas sepultadas en el lodo.

El río San Francisco Serrato, de Zitácuaro, se desbordó y la corriente se llevó cinco casas; hasta el momento se encuentran seis menores de edad extraviados.

En la comunidad de Crescencio Morales, de Zitácuaro, al colapsarse un puente un menor de edad falleció.

De acuerdo con Pedro Carlos Mandujano Vázquez, director estatal de Protección Civil, hay alerta en 25 municipios: "Por lo menos lloverá otras 24 horas", dijo el funcionario.

Efectivos del Ejército aplican el Plan DN-III y supervisan los cuatro albergues instalados en Tuxpan. Más de dos mil 500 personas están albergadas y cuentan con comida caliente y cobijas.



Página 1 de 2 \$ 18276.67 Tam: 299 cm2 ECAMPOS



Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Primera-Opinión	23



El caudal arrastró construcciones en el municipio de Angangueo.